

Innecesario, asociarse con empresas privadas extranjeras: Bartlett (El Financiero 06/03/08)

Innecesario, asociarse con empresas privadas extranjeras: Bartlett (El Financiero 06/03/08) Esther Arzate Jueves, 6 de marzo de 2008 Sugiere negociar acuerdos de extracción de crudo con EU. El político está convencido de que el gobierno federal intenta crear una verdad virtual sobre la problemática que enfrenta Pemex con el único fin de permitir la participación de capital privado en la industria petrolera nacional. Si de verdad quiere defender los hidrocarburos localizados en campos transfronterizos del Golfo de México, dijo, la secretaria de Energía, Georgina Kessel, debe exigir a la Secretaría de Relaciones Exteriores que establezca un acuerdo con Estados Unidos. Agregó que es falso que empresas petroleras que están explorando y explotando bloques petroleros en el territorio marítimo estadounidense puedan aprovechar el petróleo mexicano, como lo asegura Kessel. No estamos en la ley de la selva, para eso existen acuerdos de extracción y sistemas de explotación conjunta que aplican en todo el mundo, dijo. Recordó que Pemex ya perforó cinco pozos en aguas profundas (de 500 a mil metros de tirante de agua) y para ello no necesitó compartir riesgos ni aliarse con ninguna empresa extranjera. Admitió que en uno de ellos la paraestatal no encontró hidrocarburos, "porque la industria petrolera es de riesgos y se deben asumir". También rechazó que en el Golfo de México existan recursos prospectivos por más de 30 mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente, como lo estiman Pemex y la Sener. Para hacer aproximaciones de reservas se deben efectuar trabajos de sísmica y perforación de pozos exploratorios, dijo. Explicó que a México no le urge, al contrario, necesita esperar para llegar a yacimientos en aguas profundas porque aún tiene campos identificados en tierra y aguas someras que le permitirían mantener la producción petrolera y, de forma paralela, seguir la exploración en aguas profundas, opinó. En entrevista, el exlegislador y exfuncionario mencionó que la titular de la Sener no se ha cansado de repetir que no venderá ningún tornillo de Pemex, pero lo mismo dijeron cuando modificaron la Ley Reglamentaria del Sector Eléctrico. y hasta ahora el 40 por ciento de la electricidad es generada por empresas privadas extranjeras. Lo que pretende la administración de Felipe Calderón, dijo, es legalizar los contratos que existen y que tipifican como contratos de servicios para evitar que sean cuestionados por su inconstitucionalidad. Agregó que para fortalecer a Pemex no se necesita reformar ninguna ley, sino construir más refinerías y que Pemex tenga más presupuesto para explorar yacimientos. Bartlett Díaz rechazó ser un político de "un no rotundo a todo" y recordó que como senador votó a favor de iniciativas que no eran contrarias a los principios del PRI ni del país, pero la reforma energética que impulsa el gobierno federal con el apoyo del "trío maravilla" (el diputado Emilio Gamboa y los senadores Manlio Fabio Beltrones y Francisco Labastida Ochoa) es un proyecto de "enorme riesgo" para el país. En ese sentido, pidió al resto de los legisladores del Revolucionario Institucional respetar sus principios y abrir los ojos para evitar que el gobierno federal y los legisladores priistas mencionados avancen en una reforma que sólo aumentaría la dependencia de México hacia empresas extranjeras.